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13 декабря в МБОУ «СОШ №2
им. Г. В. Кравченко» прошла XVII
конференция межрегионального
общественного движения «Коми
войтыр». В конференции приня-
ли участие 26 делегатов и более
50 приглашенных. 

После официального открытия
конференции председателем
представительства межрегио-
нального общественного движе-
ния «Коми войтыр» Л. М. Поли-
товой, с приветственным словом
выступили глава муниципально-
го образования городского окру-
га «Вуктыл» - руководитель ад-
министрации городского округа
«Вуктыл» Г. Р. Идрисова и депу-
тат Государственного Совета Рес-
публики Коми В. И. Терехова. Да-
лее участников мероприятия по-
приветствовали музыкальными
номерами коллективы МБДОУ
«Детский сад «Золотой ключик»
и МБОУ «СОШ №2 им. Г. В. Крав-
ченко». 

В ходе конференции Л. М. По-
литова подвела итоги сходов
коми народа на территории окру-
га и озвучила наиболее острые
вопросы, прозвучавшие на схо-
дах от жителей, а также расска-
зала об исполнении постановле-
ния конференции 2017 года. Де-
легаты задавали интересующие
их вопросы по газификации, ос-
вещению, медицинскому обслу-
живанию в сёлах и много других,
на которые отвечали глава МО ГО
«Вуктыл» Г. Р. Идрисова, депу-
таты Госсовета РК В. И. Терехо-
ва и Т. А. Саладина, заместитель
главного врача по информацион-
но-методической работе ГБУЗ РК
«Вуктыльская центральная районная
больница» А. К. Дмитрияди. Были
подняты также вопросы по тарифам
и вывозу твердых бытовых отходов.
По этой теме дал пояснения замес-
титель директора ООО «Ухтажил-
фонд» И. С. Кряжев. 
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С докладами выступили главный ар-
хитектор города Т. С. Ваховская, рас-
сказавшая о благоустройстве город-
ского округа, направленном на обес-
печение и повышение комфортности
условий проживания граждан в рам-
ках программы «Комфортная городс-
кая среда», заведующий сектором по

работе с территориями М. В. Гере-
вич (об организации ТОСов), началь-
ник отдела культуры и национальной
политики Т. В. Третьякова (о разви-
тии этнокультурных связей) и заве-
дующий сектором по туризму Н. В.
Шуричева (о развитии туризма). 

На основании поступивших допол-
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Услуги паспортного стола
В рамках заключенных Агентских договоров:
№ 611-120/104 от 28.02.2018 года между ООО «Вуктыл-

жилинвест» и АО «Коми энергосбытовая компания»,
№ 611-120/120 от 21.06.2018 года между ООО «ВЖКХ»

и АО «Коми энергосбытовая компания»,
№ 611-120/115 от 10.05.2018 года между ТСЖ «Комму-

на» и АО «Коми энергосбытовая компания»
вам окажут следующие услуги:
· регистрационный учет граждан (выписка/прописка,

регистрация по месту пребывания).
· выдача гражданам справок о составе семьи, о север-

ных надбавках, последнем месте проживания, а также
выписки из поквартирной карточки для оформления сде-
лок по запросу.

· выдача справок по письменному запросу юридичес-
ких лиц о составе семьи, о северных надбавках, после-
днем месте проживания.

Акцентируем внимание, что в целях корректности на-
числений за коммунальную услугу по обращению с ТКО
просим проверить данные по количеству прописанных в
квитанции.

В случае обнаружения некорректной информации пред-
лагаем предоставить информацию и подтверждающие до-
кументы о прописанных в жилом помещении электрон-
ным письмом через раздел «Обратная связь» сайта ком-
пании www.komiesc.ru либо обратившись в офис обслу-
живания АО «Коми энергосбытовая компания».

При отсутствии прописанных начисление производит-
ся от количества собственников (минимум 1 человек).

Телефон контакт-центра: 8 (82145) 6-14-11
Адрес электронной почты: komiesc@komiesc.ru
Официальный web-сайт: www.komiesc.ru

нений делегаты утвердили Резолюцию
конференции. Прошли довыборы в со-
став исполкома представительства
межрегионального общественного
движения «Коми войтыр». 

Завершилась конференция выступ-
лением коми землячества «Зарни
кад».
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ООО «Газпром трансгаз Ухта» бу-
дет доставлять с Ямала по 115 мил-
лиардов кубометров газа в год

Линейная часть магистрального га-
зопровода «Ухта – Торжок - 2» офи-
циально запущена в эксплуатацию,
как и третий газовый промысел Бо-
ваненковского месторождения, круп-
нейшего на Ямале. В честь знамена-
тельного события 5 декабря был
организован телемост, связавший
Москву, Ухту и Бованенково. Пре-
зидент России Владимир Путин по
видеосвязи из Ново-Огарево поздра-
вил газовиков с завершением мас-
штабного и сложного проекта, кото-
рый позволит добывать газ в тече-
ние целого века и еще десяти лет.

«Сегодня в эксплуатацию вводит-
ся уже третий по счету, финальный
газовый промысел уникального
Бованенковского месторождения.
Это означает, что добыча газа здесь
выйдет на полную мощность, – зая-
вил в ходе телемоста Владимир
Путин. – Одновременно открывает-
ся и вторая нитка газопровода «Ухта
– Торжок», что позволит нарастить
поставки газа с Ямала в централь-
ную часть Российской Федерации. Благодарю всех,
кто принимал участие в создании этих важных про-
мышленных и инфраструктурных объектов, это ве-
сомый вклад в развитие отечественной газовой от-
расли, в комплексное освоение Ямала. Инженеры,
геологи, газовики, строители буквально с нуля в
очень сложных климатических условиях создали
на полуострове новый, огромный и современный
центр газодобычи России».

Президент России выразил уверенность, что уни-
кальный опыт в условиях Крайнего Севера будет во-
стребован при реализации других важных проектов,
и особо отметил масштабы проделанной работы: про-
ложен не только сам газопровод, но и оборудованы
производственные площадки, построены вахтовые го-
родки, железная дорога Обская–Бованенково протя-
женностью 572 километра, различные инфраструк-
турные объекты, включая аэропорт в Бованенково,
который может принимать практически все классы
самолетов, эксплуатируемых в России. И всё это
– с соблюдением самых строгих экологических
требований, чтобы сохранить хрупкую природу
Ямала.

Благодаря введению третьего газового промыс-
ла добыча на Бованенковском месторождении вый-
дет на проектный уровень – 115 миллиардов кубо-
метров газа в год. Это четверть годовой текущей
добычи «Газпрома» или порядка 50 процентов все-
го газа, что поставляет компания на внутренний ры-
нок России, почти половина всего экспорта как в
ближнее, так и дальнее зарубежье. В целом же,
запасы газа на Бованенковском месторождении
составляют 4,9 триллиона кубометров газа. По
словам председателя Правления ПАО «Газпром»
Алексея Миллера, этого хватит, чтобы вести добы-
чу здесь до 2128 года, то есть ближайшие 110 лет.

«Такие мега-проекты как Бованенково имеют ог-
ромное значение для национальной экономики, для
регионов всей страны. Они создают рабочие мес-
та, повышают качество жизни», – подчеркнул пре-
зидент России.

Освоение Ямала не ограничивается только
Бованенково. Разведанные запасы газа на полуос-
трове уже превышают 16,7 триллиона кубометров,
это вселенский масштаб. Планируется, что к 2030
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году здесь будет добываться 310-360 миллиардов
кубометров газа. В июле текущего года принято
решение о начале в 2019 году полномасштабного
освоения Харасавейского месторождения, распо-
ложенного севернее Бованенково. Параллельно
продолжается геологоразведка на месторождениях
Тампейской группы. Это всё говорит о том, что
наша энергетика, газовая отрасль активно разви-
ваются. Рост газодобычи еще больше будет ук-
реплять энергетическую безопасность России, наш
экспортный потенциал, полностью обеспечит ресур-
сами такие маршруты как «Северный поток - 2»,
строительство которого уже активно идет. Появятся
дополнительные возможности для того, чтобы ус-
корить газификацию российских городов и сел.

Алексей Миллер приветствовал участников те-
лемоста из цеха входных ниток газового промыс-
ла № 3  Бованенковского месторождения. Сюда
сходятся газопроводы от всех 173 скважин промыс-
ла, здесь давление всех потоков выравнивается, они
объединяются в один и отправляются в цех вход-
ных сепараторов. Там газ очищается от механи-
ческих примесей и воды, потом уходит в цех низ-
котемпературной сепарации, где охлаждается до ми-
нус 35 градусов, а из потока удаляется оставшаяся
влага. Далее сухой газ поступает на дожимную ком-
прессорную станцию, где его давление поднимает-
ся до рабочего уровня магистральных газопрово-
дов – 120 атмосфер. И только после этого голубое
топливо начинает свое путешествие по магистрали
к потребителям, через Байдарацкую губу, Поляр-
ный Урал, многие сотни километров тундры и тай-
ги, болота и реки.

Председатель правления ПАО «Газпром» сообщил,
что для эксплуатации месторождения уже создана вся
необходимая производственная инфраструктура: «Ос-
воение Ямала продолжится высокими темпами. Для
вывода 115 миллиардов кубометров с Бованенково
созданы новые газотранспортные мощности в север-
ном коридоре. Сегодня мы вводим в эксплуатацию
магистральный газопровод «Ухта – Торжок - 2». Се-
верный газотранспортный коридор становится клю-
чевым для единой системы газоснабжения страны –
и для поставок газа на внутренний рынок, и для по-
ставок газа на экспорт».

Многие сотрудники ООО «Газпром трансгаз Ухта»
следили за происходящим на большом мониторе,
расположенном в вестибюле офиса предприятия.
Генеральный директор Общества Александр
Гайворонский тем временем выходил на связь с
Москвой и Ямалом из помещения производствен-
но-диспетчерской службы, которая управляет маги-
стральными газопроводами северного коридора.

«Наше предприятие эксплуатирует более 16 ты-
сяч километров газопровода,  в том числе
«Бованенково–Ухта» – первая и вторая нитки, «Ухта
– Торжок». И сегодня мы вводим в эксплуатацию
газопровод «Ухта – Торжок - 2» протяженностью
970 километров. Теперь его линейная часть под-
ключена к единой системе газоснабжения России,
газ поступает в заданных объемах,» – доложил пре-
зиденту Александр Гайворонский.

По окончании видеотрансляции Александр
Гайворонский ответил на вопросы журналистов ре-
гиональных СМИ, пояснив, что запуск линейной
части газопровода не означает уменьшение числа
людей, задействованных в работах на новой газо-
вой магистрали. Более того, появляются дополни-
тельные рабочие места уже в режиме эксплуата-
ции для обслуживания линейной части. Что каса-
ется проектирования третьей нитки газопровода
«Бованенково–Ухта», то оно еще не закончено.
Сформированы только технические требования и
техническое задание, в следующем году будут
разработаны основные технические решения, затем
будет экспертиза.

Александр Гайворонский, отвечая на вопросы жур-
налистов, пояснил, что в рамках реализации инвес-
тиционных проектов компании «Газпром» всегда
заключаются договоры о сотрудничестве и выделя-
ются средства на ремонт, реконструкцию, ремонт и
строительство социальных объектов.

- В 2018 году было выделено 612 миллионов руб-
лей в рамках строительства газопровода «Ухта  –
Торжок  - 2» на ремонт аэропорта и городской боль-
ницы в Ухте. В последующие годы суммы по согла-
шению будут еще больше, – отметил генеральный
директор предприятия.

Анна ПОТЕХИНА
Фото М. Сиваковой


